



17^e session de la Conférence des Etats parties CDPH

Point 5a de l'ordre du jour

Débat général « Repenser l'inclusion du handicap dans la conjoncture internationale actuelle et dans la perspective du Sommet de l'avenir »

New-York, le 12 juin 2024

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

La Suisse se félicite que la conférence de cette année invite les Etats parties à repenser l'inclusion du handicap dans la conjoncture internationale actuelle et dans la perspective du Sommet de l'avenir.

La Suisse s'aligne pleinement sur la déclaration commune du groupe d'amis des personnes handicapées et aimerait ajouter dans sa capacité nationale les points suivants : Comme le souligne la déclaration commune, les trois axes abordés lors de la conférence, à savoir l'innovation technologique, les situations de crise ainsi que le droit à un travail décent et à des moyens de subsistance durables, représentent chacun des défis majeurs.

Un point commun à ces thèmes est leur grande complexité, nécessitant néanmoins de la part des États et de la communauté internationale des décisions rapides et de grande portée. Il est essentiel que les États et la communauté internationale prennent d'emblée en compte les droits des personnes handicapées dans la gouvernance de ces défis.

Il est particulièrement important de réaffirmer le respect des droits des personnes vivant avec un handicap au niveau international, tant sur le plan des droits de l'homme que du droit international humanitaire. Il s'agit avant tout d'intégrer ces droits dans les lois, politiques et lignes directrices nationales, pour que ces droits puissent servir de référence dans des contextes exigeants.

Face à ces défis, il faut avant tout une étroite collaboration entre tous les acteurs concernés. Nous devons profiter et apprendre des expériences acquises par les Etats, la société civile et les autres acteurs de la communauté internationale. La Suisse salue par conséquent le fait que la conférence des États parties de cette année contribue aux initiatives visant à valoriser les acquis, à les traduire en outils concrets et à les intégrer dans d'autres domaines politiques aux niveaux national et international.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Chair

Switzerland welcomes the fact that this year's conference invites the States Parties to rethink the inclusion of disability in the current international context and with a view to the Summit of the Future.

Switzerland fully aligns itself with the joint statement of the Group of Friends of People with Disabilities and would like to add the following points in its national capacity: As the joint declaration emphasises, the three themes addressed at the conference - technological innovation, crisis situations and the right to decent work and sustainable livelihoods - each represent major challenges.

What all these issues have in common is that they are highly complex, yet require rapid and far-reaching decisions on the part of governments and the international community. It is essential that States and the international community take into account the rights of people with disabilities from the outset in the governance of these challenges.

It is particularly important to reaffirm respect for the rights of people living with disabilities at the international level, in terms of both human rights and international humanitarian law. Above all, these rights must be incorporated into national laws, policies and guidelines, so that they can serve as a reference in demanding contexts.

Faced with these challenges, close collaboration between all the players involved is essential. We must take advantage of and learn from the experiences of States, civil society and other players in the international community. Switzerland therefore welcomes the fact that this year's Conference of the States Parties will contribute to initiatives aimed at building on what has been achieved, translating it into concrete tools and integrating it into other policy areas at national and international level.

I thank you.